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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DOMINAN PAN Y PRI ESCENARIO ELECTORAL Por Liliana Gutiérrez En Querétaro los electores se dividen entre dos ‘amores’ pues el PRI y el PAN se repartieron los triunfos en los 18 municipios y las 15 diputaciones de  elección directa en el estado, y en una tercera parte de los municipios, el triunfo del lo obtuvieron por menos de cinco puntos porcentuales. El consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos, informó que en  seis de los 18 ayuntamientos, la diferencia entre el primero y el segundo lugar fue menor al cinco por ciento, por lo que se demuestra que en el estado la mayor parte de las elecciones se decide por márgenes muy pequeños. De acuerdo con las estadísticas del IEQ, la competitividad electoral ha aumentado, puesto que desde el 2006, eran tres municipios en los cuales había una diferencia menor al cinco por ciento, entre el primero y el segundo lugar, en el 2009 fueron cuatro y, en las últimas elecciones de ayuntamientos en el 2012, se registraron seis municipios con menor porcentaje entre el primero y el segundo lugar, a pesar de que Movimiento Ciudadano, Partido Verde y el Partido de la Revolución Democrática no han podido ganar ninguna alcaldía desde hace 3 años y tampoco una diputación en elección. En municipios como San Juan del Río, en la última elección el ganador obtuvo la alcaldía por una diferencia del 0.86 por ciento, lo que significa una diferencia de 888 votos entre la administración ganadora, del PRI, y el segundo lugar, el PAN, mientras que en el municipio de Pedro Escobedo hubo una diferencia de 1.26 por ciento; en Pinal de Amoles fue de 1.83 por ciento; en Tolimán, de 3.41; en la capital del estado de 4.08 por ciento, y Huimilpan tuvo una diferencia del 4.81 por ciento. Ante apertura a la competencia electoral en el sistema de partidos en 1991, San Juan del Río fue el primer municipio que cambió de fuerza política pero en otros municipios se habían venido registrando alternancias en los ayuntamientos entre cinco fuerzas políticas: el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano. (a.m. principal y 5-A)  
CASTIGAN O PREMIAN CON SU VOTO Por Liliana Gutiérrez La democracia en el estado avanza, aseguró el consejero electoral del IEQ, Alfredo Flore Ríos, puesto que los queretanos razonan más su voto y premian o castigan a los partidos de acuerdo a su desempeño como funcionarios públicos. De los 18 municipios, Amealco de Bonfil ha sido el único municipio que desde el proceso electoral del 2009, tanto para la elección a gobernador, ayuntamiento y diputaciones locales, han sido ganadas por el PAN. En el resto de los municipios se ha presentado un voto diferenciado, como en el municipio de Huimilpan, en donde la mayoría de votos en el proceso electoral 2012, para la alcaldía fue para el PAN, mientras que para diputaciones locales el mayor número de votaciones lo ganaron los representantes de la coalición Compromiso por Querétaro, conformada por el PRI y el PVEM. En la capital queretana, también se tuvo un voto diferenciado por los capitalinos en donde la mayoría votó por el candidato de la Coalición Juntos para Creer, conformada por PRI y NA, para la alcaldía en el proceso 2012, el candidato con mayor votación fue el candidato por la Coalición Compromiso por Querétaro integrada por el PRI, PVEM y NA, pero para diputados 4 de 6 son del PAN y el resto representantes del PRI y PVEM. En Corregidora, también se presentó voto diferenciado en el 2009 puesto que para gobernador la mayoría de votos fue para la coalición juntos para creer, PAN y NA, para ayuntamiento en el PRI y diputados para el PAN. “Analizando las dos últimas elecciones en las 2009 que se renovó al gobernador, diputados y ayuntamientos, encontramos datos importantes de cómo los ciudadanos hacen un voto diferenciado, tenemos el caso de Corregidora: para gobernador vota por el PAN, pero para ayuntamiento vota por el PRI y para diputados 
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vota por el PAN, al ciudadano le llegan las tres boletas y marca su preferencia”, indicó el consejero. Flores Ríos destacó que el municipio de Peñamiller es un ejemplo de voto diferenciado, puesto que para gobernador el voto fue para el PAN, para ayuntamiento en el 2009 fue para Convergencia y para diputados fue para el PRI. “Peñamiller, es una muestra de los avances en el sufragio y esa posibilidad real que tiene el ciudadano d elegir a las autoridades, el ciudadano reflexiona su voto y lo hace cruzado”, puntualizó. (a.m. 5-A)  
ALTERNANCIA EN 8 DISTRITOS EN 2012 Por Liliana Gutiérrez Durante el proceso electoral del 2012, en ocho de los quince distritos locales se registró alternancia, principalmente en la zona metropolitana, donde actualmente se plantea la posibilidad de que se defina un nuevo distrito local. El consejero del IEQ, Alfredo Flores Ríos, indicó que todo el régimen democrático goza de una alternancia, y en los procesos comiciales de 2009 y 2012, en el 53% de los distritos, cambiaron de fuerza política. “De acuerdo a los resultados del ejercicio comicial del 2012, podemos destacar que el 77 pro ciento de quienes ahora gobiernan provienen de una fuerza política distinta a la que gobernaba el día de las elecciones”, señaló el consejero. Los distritos que cambiaron de partido fue el I, que pasó del PAN a la Coalición Compromiso por Querétaro integrada por PRI y NA, el IV pasó del PRI al PAN; el VI, VII y XII en todos estos casos fue el PRI quien perdió la contienda ante los candidatos del PAN. Por el contrario, en los distritos correspondiente a los municipios de semidesierto y la sierra gorda, XIII, XIV y XV, el PRI recuperó la credibilidad y los votos que le fueron arrebatados al PAN. Asimismo, Flores Ríos destacó que de acuerdo a la competitividad electoral, a partir de los datos arrojado en las sesione de cómputo de los Consejos Distritales, en el 40% de los distritos la diferencia porcentual entre el primero y el segundo lugar fue menor al 5%. (Se publican dos tablas; la primera con un comparativo por distrito de las elecciones de 2009 y 2012, y la segunda, con un comparativo por municipio de las elecciones de 2009 y 2012). (a.m. 5-A)  
PIDE PAN RECORTAR 2 PLURIS Por Aimée Pacheco En el modelo de redistritación que estudia el IEQ, ya con las observaciones vertidas por los partidos políticos, el PAN sí avalaría que se contara con más diputados de representación directa, pero sin aumentar el número de curules, explicó el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de esa bancada en la legislatura local. Se trata, dijo, de que se reduzcan los distritos plurinominales, y que se le cedan esos espacios a quienes ganen con el voto de la mayoría, señaló Vega Guerrero. "Esa idea es interesante: que bajen los pluris y se amplíen los distritos de mayoría". El también coordinador de la Junta de Concertación Política, dijo que se trata de una idea interesante, en la que inclusive su partido se ha pronunciado a favor, pero recordó que es al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al que corresponde aterrizarla. "Ahorita está al seno del IEQ, están platicando y nosotros a la distancia podemos ver que sí amerita un análisis y estaríamos respaldando en todo momento el posicionamiento de nuestro partido, en este tema que daría mayor representatividad para distritos de mayoría", indicó. Consideró que con el crecimiento demográfico, este esquema permitiría que en Querétaro, hubiera una mayor representatividad, inclusive en municipios como San Juan del Río, donde la población está creciendo a un ritmo acelerado. "Esto no implica que crezca la Cámara de los 15 diputados, porque eso implicaría mover la Constitución, sino simplemente modificar de 10 diputados plurinominales a ocho y de 15 de mayoría a 17 de mayoría. Es una idea interesante sujeta al escrutinio público", señaló el panista. Insistió en que el aumento de diputados en este momento, podría no ser idóneo, como sí lo sería el modificar la composición para que permanezca 25 legisladores, pero donde sea más los de mayoría y disminuyan los plurinominales. "Sería ir ganando terreno en una solicitud 
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ciudadana de decir, que más diputados compitan y ganen los votos de manera directa, me parece que va acorde con una realidad y petición ciudadana", explicó. (Diario de Querétaro principal y 3-A) 
 
AVANZA ANÁLISIS DE REDISTRITACIÓN LOCAL Por Patricia Vázquez Podría ser en la Sesión Ordinaria de fin de mes cuando el director general del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dé cuenta de los avances sobre la propuesta de reacomodo de secciones electorales, que busca nivelar la cantidad de habitantes por distrito, o en su caso la redistritación local, informó la consejera presidenta de dicho Instituto, Yolanda Elías Calles Cantú. En entrevista, recordó que una vez que la Dirección General presentó el “Estudio técnico de distritación 2013”, será en esta Sesión cuando se pudiera dar noticia de los análisis realizados a las observaciones que han hecho llegar los partidos políticos respecto a la propuesta del Instituto. “En el caso de la redistritación local, tenemos el estudio técnico presentado por el director del Instituto (Carlos Rubén Eguiarte Mereles) y al cual se le hicieron observaciones por parte de los partidos, y está en el proceso de análisis para la incorporación o no y la justificación de por qué sí o por qué no proceden estas observaciones. Sobre esto estaremos esperando la noticia del director, que probablemente sea en la Sesión Ordinaria de fin de mes aunque, no hay un plazo perentorio”. Yolanda Elías recordó que la propuesta emanada del director general del Instituto Electoral de Querétaro únicamente consiste en un reacomodo de secciones para que -ante el crecimiento poblacional- se redistribuya la población y que cada uno de los 15 diputados locales de mayoría relativa represente una misma cantidad de habitantes. “El director general está proponiendo sólo un reacomodo de las secciones para buscar nivelar la cantidad de habitantes por distritos; es decir, hacer que el voto valga lo mismo y que cada diputado represente más o menos la misma cantidad de habitantes; entendemos que la ley nos maneja (+/-) un rango del 25 por ciento hacia  arriba o hacia abajo, y entre las restricciones tenemos el no dividir municipios y el criterio poblacional”. Elías Calles agregó que ante esta propuesta, por lo menos se recibieron tres respuestas de los partidos políticos: por su parte, el PRI planteó fortalecer el criterio poblacional para este reacomodo, el PAN propuso más bien aumentar la cantidad de distritos electorales en la zona urbana y el PRD también planteó un incremento de distritos locales, pero hacia la Sierra. “Las observaciones son públicas y ahorita se encuentran en este análisis”, dijo la consejera presidenta. Una vez que se tenga definido esto, el siguiente paso sería  trasladar la propuesta del estudio técnico al Consejo General para su votación, y luego remitirlo a la LVII Legislatura en forma de iniciativa de Ley, para su discusión y, en su caso, aprobación. Actualmente, la cartografía electoral local se integra por 15 distritos y cada uno aglutina distinto número de secciones, que van de las 33 a las 70, y también comprenden un número de votantes que es diverso y que va desde los 51 mil 172 hasta  los 132 mil 77 electores.  (Se publica tabla de Conformación actual de distritos, secciones y número de electores). (Plaza de Armas 11) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SOMOS VANGUARDIA EN EQUIDAD DE GÉNERO: A. ZAPATA Actualmente el municipio de Corregidora va un paso adelante, la iniciativa de equidad de Género que ha comenzado a impulsar el diputado Braulio Guerra es buena, señaló el presidente municipal de la demarcación, Antonio Zapata Guerrero, sobre el hecho de que deben existir el mismo número de candidaturas para mujeres como para hombres.  Agregó que en los estatutos del PAN está plasmado y actualmente de los ocho regidores de este partido, cuatro son mujeres, “no debe haber cinco de un mismo sexo”. En Corregidora se lleva a la práctica, y con esto se busca un equilibrio. (Noticias 6-A) 
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DA IFE PLAZO PARA RETIRAR PUBLICIDAD DE INFORMES El IFE envió un recordatorio a los diputados federales y senadores en Querétaro, para indicarles que una vez emitidos sus informes, se cuenta con un plazo de hasta 13 días para retirar los espectaculares y cualquier publicidad difundida en radio y televisión, señaló la vocal ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza. (Plaza 
de Armas 11) 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE  Hasta ahora las leyes y los acuerdos sobre equidad de género han sido burladas con tanta creatividad que hasta se acuñó el término “Juanita” para explicar a las féminas que actúan como si ellas fueran las candidatas pero que al llegar al cargo renuncian para ceder el lugar a hombres. Esto cambiará si se aprueba la iniciativa de ley que propusieron las huestes de Braulio Guerra, misma que estipula que las candidaturas a puestos de elección popular deberán ser repartidas, e irá una mitad con un propietario y suplente masculino y la otra mitad con mujeres.  (a.m. 9-A) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA  Mucho antes de la discusión por la reforma que propone 50% de las candidaturas al Congreso de la Unión ocupadas por mujeres, el PAN de Querétaro inició la Escuela de Mujeres Líderes. Este sábado, el segundo foro tuvo como invitada de honor a María Teresa Ortuño, ex candidata a gobernar Coahuila en el año 2010.  Fue recibida por la diputada Beatriz Marmolejo y el presidente del CDE, José Luis Báez. Dicen que en el PAN ya varias mujeres han alzado la mano, como la legisladora local, para buscar un cargo de elección popular. Por ello la capacitación proporcionada por el Comité empezó hace meses. (El Universal Querétaro 2-A)   
COMPITEN PRI Y PAN CONTRA LA ABSTENCIÓN Por Liliana Gutiérrez El especialista en procesos electoralse y docente de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Aristóteles Ramírez, indicó que en el estado existe una clara competitividad electoral entre el PAN y el PRI, sin embargo, el abstencionismo les ha quitado votos a ambos, evitando que alguno se posicione como el vencedor absoluto. “Creo que lo que le está quitando voto al PAN y al PRI es definitivamente el abstencionismo, porque incluso del crecimiento del PVEM, no, no creo que esos partidos estén perdiendo votantes  manos de otras opciones políticas, más bien por la abstención”. (a.m. 9-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO CABALGA EN EL MARQUÉS El Senador Francisco Domínguez Servién, se sumó a la cabalgata donde participaron 200 jinetes, en un recorrido que comenzó en La Griega y terminó en La Cañada. También lo acompañó el diputado local Apolinar Casillas. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 1-A) 
 
RESPALDA VEGA A VÁZQUEZ MOTA Josefina Vázquez Mota sería una candidata seria y real para contender por la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional, subrayó el coordinador del grupo legislativo de Acción Nacional, Guillermo Vega Guerrero, además de señalar que sí simpatiza con la idea de que la ex aspirante a la presidencia de la República sea candidata. (Plaza de Armas 4) 
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PRI  
 
“DE CANAS, ARRUGAS Y FUGAS” En el foro experimental del Teatro Metropolitano se presentó la puesta en escena “De canas, arrugas y fugas” a beneficio de las asociaciones “Mujeres Amadi” y “Kiimak”, que fundó Juan José Ruiz, las cuales buscan mejorar la calidad de vida de las mujeres y las comunidades queretanas. A la función asistieron destacadas personalidades, como el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y su esposa Lourdes Alcántara, Directora del IQM, así como diputados y regidores. Antes de iniciar la función, Juan José Ruiz agradeció la presencia de todos y el apoyo hacia los proyectos de estas dos asociaciones. (Diario de Querétaro 5-C) 
 
ENTREGARÁ EL PRI LOCAL AL CEN PADRÓN DE 80 MIL PRIISTAS: TS El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz indicó que se tuvo una reunión de valoración con todos los comités municipales y llevan un 25% de la meta que desean alcanzar en el padrón de afiliados de tal forma, aseguró que en diciembre entregarán al Comité Ejecutivo Nacional de su partido un registro de 80 mil priístas queretanos. (Noticias 8-A)  
BUSCA ONMPRI CAPACITAR AL 90% DE LAS MUJERES: DT Lo anterior lo dio a conocer Dolores de la Torre, dirigente estatal de ese organismo. (Noticias 8-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA OFICIAL MAYOR LA JORNADA CIUDADANA SOLUCIONES A DOMICILIO EN CORREGIDORA En dicho evento, llevado a cabo en la colonia Praderas de los Ángeles, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, señaló que con las Jornadas se responde al compromiso del Poder Ejecutivo del Estado de estar cerca de la gente para llevar los servicios que ofrece a las comunidades. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 7-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 9-A) 
 
SE REÚNEN EN GRAN NOCHE DE GALA Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, acudió a la tradicional Cena Baile 2013 de las Damas Voluntarias de la Cruz Roja, delegación Querétaro, donde expresó su deseo por no faltar a esta cita anual: “venir a darles las gracias, a platicarles lo orgullosa que me siento de cada uno de los integrantes de la Cruz Roja, de sus voluntarias y de cada uno de los familiares”. (Plaza de Armas 3 La Roja) 
 
GALA “FUSIÓN DESDE TU ORIGEN” En el Museo de Arte, 10 reconocidos diseñadores unieron sus talentos en apoyo a la economía de las artesanas indígenas, por medio del programa Qué-Arte MäKa. El proyecto presentado la noche del viernes por la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, tiene el objetivo impulsar la economía de las artesanas indígenas y reconocer su trabajo. Asimismo, Sandra Albarrán de Calzada agradeció la participación de los diseñadores mexicanos que por primera vez se unen en un mismo proyecto. (Noticias 1-E y 4 San Juan y Plaza de Armas 1 aQROpolis) 
 
PODRÍAN INVERSIONES GENERAR HASTA MIL EMPLEOS ESTE AÑO El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que la ampliación de dos empresas y la instalación de dos más son las inversiones que se esperan tener para los próximos meses, las cuales podrían estar generando cerca de mil empleos para los queretanos. Asimismo, recordó el anuncio sobre la 
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ampliación de la empresa Caltex, la cual invertirá cerca de 8 millones de dólares, además de que generaría unos 400 empleos adicionales; como también dio a conocer la llegada de una empresa del ramo automotriz la cual generaría 500 empleos. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
ELIGEN A MIL JÓVENES ‘AGENTES DE CAMBIO’ La Cumbre “Un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambio” ya tiene a las mil personas que asistirán de forma gratuita al QCC los días 25 y 26 de octubre. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, informó que están confirmados 26 ponentes de 15 países, para la que considera la agenda internacional más importante.  Según estimaciones de la Secretaría de Turismo, con base en el dato de la asistencia y la estancia de dos días, la derrama económica será de 7.2 millones de pesos de hospedaje y alimentos. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
BAJA ÍNDICE DE VIOLENCIA LABORAL CONTRA MUJERES Querétaro ha logrado superar ese primer lugar en violencia laboral contra la mujer, que ocupaba en el 2006, y ahora se encuentra en el lugar número 20 de 32, aseguró la directora del Instituto Queretano de la Mujer, Lourdes Alcántara de la Torre. "Se ha trabajado mucho con la secretaría del trabajo, y yo creo que se ha logrado un gran avance, sobre todo en ese sector y muchos más, vamos a seguirlo haciendo". (Diario de 
Querétaro 2-A) 
 
JC EN EL FESTIVAL DEL CABALLO LUSITANO El Gobernador José Calzada entregó ayer en Juriquilla los premios correspondientes a la categoría de hembras en el Festival Internacional de Caballo Lusitano que fue dedicado a José y Jaime Olezscovski. (Noticias 1-A) 
 
INAUGURAN EL FESTIVAL INTERNACIONAL DEL CABALLO LUSITANO “Somos un estado seguro, pero particularmente amigable”, dijo el Gobernador José Calzada, a los participantes del Festival Internacional del Caballo Lusitano, que inauguró el viernes luego de un cordial mensaje en que agradeció al Presidente de la Asociación Mexicana de Criadores de Caballos Lusitanos, Felipe Risoul Mudd, haber tomado la determinación de organizar la 14ª edición de esta justa internacional en nuestro estado. Agradeció y resaltó el esfuerzo al “Pollo” Torres Landa y su esposa al ser magníficos anfitriones de los encuentros internacionales.  Felipe Risoul asegura que no puede pensar en un mejor escenario que Querétaro para llevar a cabo dicho concurso, “más toda la infraestructura que con el apoyo del señor Gobernador nos ha facilitado”. (Noticias 6-E y El Universal Querétaro 4-D) 
 
ES HORA DE APOYAR CON RECURSOS SUFICIENTES A LA EDUCACIÓN: SNTE "Es el momento de acreditar con acciones que la educación pública es la más alta prioridad para los mexicanos, hagámoslo desde la construcción de acuerdos y la asignación de presupuesto", pidió Juan Díaz de la Torre, presidente nacional del SNTE, a los legisladores que se encargarán de elaborar el Presupuesto de Egresos 2014. Al presentar las conclusiones de la segunda Reunión Nacional de Educación Indígena, organizada por el SNTE en el municipio de Amealco de Bonfil, Querétaro, en donde estuvo acompañado por el Gobernador de la entidad, José Calzada Rovirosa, el líder magisterial expresó su respaldo a las demandas de los más de 50 mil maestros indígenas que piden se destinen mayores recursos económicos para atender los rezagos de este sector. (Diario de Querétaro 4-B) 
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PRESIONA INMIGRACIÓN LA INSCRIPCIÓN ESCOLAR: FGM Felipe González Marín, presidente estatal de Padres de Familia, manifestó que con la llegada de más familias a la ciudad de Querétaro se ha presentado una problemática al inscribir a los hijos en escuelas cercanas a los hogares.  Afirmó que han tenido el acercamiento con USEBEQ pues son ellos los que detectan esta situación, por ello se construyeron nuevas escuelas, pero siguen ocurriendo este tipo de escenarios. (Noticias 8-A) 
 
UPSJR VA POR INNOVACIÓN EN EL SECTOR AUTOMOTRIZ La Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui, firmó el convenio de La Red de Investigación e Innovación en Metrología del Sector Automotriz, que fue creada por iniciativa de la Rectora de la UPSRJ, Luz Elena Narváez Hernández, con el apoyo del CONCYTEQ y del Centro Nacional de Metrología. El objetivo es ofrecer oportunidades de mejora en el campo de la metrología en la industria automotriz en la meseta central de México. (El Universal Querétaro 8-A)  
FORTALECEN CAPACIDADES DE ALUMNOS EN LA UTEQ Con el objetivo de ser un espacio de intercambio y divulgación de conocimientos, técnicas y experiencias entre las instituciones de educación superior y la industria, se lleva a cabo el Congreso de Enlace Universitario Empresarial en la UTEQ, dirigido a estudiantes y docentes de las carreras de Nanotecnología, Mantenimiento y Procesos Industriales. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
FOTO-NOTA “SUPERVISA JC HOSPITAL INFANTIL” El Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra, realizaron un recorrido por el Hospital Infantil Teletón de Oncología, a unas semanas de la apertura oficial para la atención de infantes y jóvenes con cáncer de la región. (Noticias 1-A y 2-San Juan) 
 
SUPERVISAN JOSÉ CALZADA Y SANDRA EL HOSPITAL INFANTIL TELETÓN El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, realizaron un recorrido en el Hospital Infantil Teletón de Oncología, a unas semanas de la apertura oficial para la atención de infantes y jóvenes con cáncer de la región. Dicho Hospital, que será inaugurado el próximo 21 de noviembre, cuenta con equipos con los que se llevarán a cabo prácticas de primer nivel.  En promedio se podrá dar atención especializada con médicos previamente capacitados para esta tarea, a 200 niños y jóvenes. El HITO dará servicio las 24 horas del día. (Plaza de Armas 12) 
 
FUEGO AMIGO. “HOSPITAL ONCOLÓGICO” Recorrido, acompañado por su esposa Sandra, el Gobernador José Calzada recorrió las instalaciones del Hospital Oncológico Teletón. Con tecnología e punta, será inaugurado el 21 de noviembre. Atentos a la explicación, Alejandro Vázquez Mellado de la Cruz Roja y Ernesto Luque Hudson, delegado del IMSS. (Plaza 
de Armas 1) 
 
PREMIA SANDRA ALBARRÁN A LOS “PEQUEÑOS COCINEROS” Sandra Albarrán de Calzada, entregó los premios a los ganadores del concurso Pequeños Cocineros, organizado por el Voluntariado del DIF Estatal para fomentar la correcta alimentación y el rescate de los productos de la región entre niños y niñas de todo el territorio estatal. Además, Sandra Albarrán hizo un reconocimiento al Voluntariado del DIF Estatal. El evento se realizó en el Parque Querétaro 2000, donde los niños hicieron sus preparaciones, mismas que fueron degustadas por los integrantes del jurado: Mauricio Salmón Franz, entre otros. (Noticias 2-A y Plaza de Armas 1 y 5. Sin mención de Mauricio Salmón, en El 
Universal Querétaro 10-A) 



 
DOMINGO 20 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

SOBREVIVE A DIAGNÓSTICO TARDÍO DE CÁNCER SÓLO 2% Sólo el 2% de las pacientes a las que se les realiza un diagnóstico tardío por cáncer de mama logra sobrevivir, informó la Secretaría de Salud en Querétaro, al celebrarse el Día Mundial de la Lucha contra este cáncer. La dependencia insistió en la importancia de sensibilizar a la población en general sobre la prevención y la detección temprana y oportuna de este cáncer que continúa siendo la principal causa de muerte entre las mujeres en México. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PROPONE SALUD TESTAMENTOS GRATIS PARA “HEREDAR ÓRGANOS” El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, exhortó a todos los notarios del Estado para que ofrezcan gratis el proceso testamentario a todas las personas que decidan donar sus órganos y expresarlo de manera legal; para que así se incremente el número de pacientes beneficiados por un trasplante. Lo anterior tras la implementación de la base de datos digitalizada en Querétaro mediante la cual, alrededor de 100 personas, han oficializado ante la Notaría 2 su decisión de convertirse en donadores el momento de morir. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
ES QUERÉTARO EL PRIMER LUGAR NACIONAL EN DONACIONES: SESEQ El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino informó que Querétaro se colocó en el 2012 a nivel nacional como el estado que realizó el mayor número de donaciones en órganos. Mientras, en cuando a profesionales médicos, Querétaro cuenta con los 5 mejores cirujanos en trasplante de riñón a nivel nacional. Detalló que en lo que va de la administración gubernamental –encabezada por José Calzada Rovirosa- se han realizado 226 trasplantes de riñón y 274 de córneas, “lo que representa un número muy bueno para el estado”. (Plaza de Armas 5) 
 
SSA ENTREGA CERTIFICACIÓN A HOSPITAL DE SAN JUAN El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, presidió el acto de entrega de reconocimiento al Hospital General de San Juan del Río, por obtener calificaciones aprobatorias para mantener la acreditación. (El Universal Querétaro 6-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
AVALA LOYOLA REFORMA HACENDARIA El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseveró que ninguna iniciativa tiene por objeto lastimar a la ciudadanía, por lo que aplaudió la reforma hacendaria propuesta por Enrique Peña Nieto y avalada por los diputados federales, pues dijo, la transformación de la miscelánea fiscal se traducirá en un presupuesto de profunda vocación social. El alcalde comentó que esa contribución adicional se traducirá también en más y mejores servicios, en paliar aquello donde estamos rezagados. (Diario de Querétaro 4-A, 
Noticias 4-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
RLV: NOS DEBEN PREOCUPAR CASOS COMO EL DEL LINCHAMIENTO EN MATANZAS Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, manifestó que el linchamiento de dos delincuentes por parte de la comunidad de Matanzas, municipio de El Marqués, es un incidente lamentable que debe preocupar como sociedad. Reconoció la necesidad de mantener la armonía en las comunidades de Querétaro, a fin de que la ciudadanía confíe en las autoridades para hacer valer el Estado de Derecho, aplicar la Ley y garantizar la paz y tranquilidad en las comunidades. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 1-La Roja)  
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SSPM: TEJIDO SOCIAL, EJE DE LA SEGURIDAD Héctor Benítez López, secretario de Seguridad Pública de Querétaro, consideró que no sólo arrestando personas se realiza la acción de seguridad en el municipio capitalino, sino el factor principal es reintegrar el tejido social. Señaló que los diferentes hechos delictivos registrados en la urbe son derivados del aumento de la población, ya que se tiene una menor cantidad de elementos policiales por cada 100 mil habitantes. De acuerdo con las recomendaciones de la ONU, debe haber al menos 100 elementos policíacos por cada 10 mil habitantes; en Querétaro se tiene un elemento por cada 10 mil habitantes. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
2 DETENIDOS POR EL LINCHAMIENTO Octaviano Pérez Rangel, presunto asaltante que junto con su hermano Ascensión y que fueron linchados por vecinos de Matanzas, en El Marqués fue puesto a disposición del Ministerio Público –por robo a habitación y lesiones-, luego de haber sido dado de alta tras recibir un machetazo en la cabeza.  En tanto, José Alfredo Pacheco Vargas, quien habría asesinado de un tiro en la cabeza, al presunto asaltante Ascensión Pérez Rangel, también fue turnado al MP por el delito de homicidio. (Plaza de Armas 1 y 1 La Roja)  
CREARÁN CORREDOR TURÍSTICO INDUSTRIAL Así lo informó el regidor de la Comisión de Turismo, Lino Velázquez, quien señaló que esto será con el fin de detonar el área industrial del municipio, por lo que esperan detonar las 200 empresas a nivel nacional. El regidor aseguró que dicho plan ya fue entregado al Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, quien ha dado el visto bueno e incluso, dijo, es un proyecto muy ambicioso que pondrá al municipio de San Juan del Río en el ojo industrial del país. (Plaza de Armas 10) 
 
URGEN 3 MDP PARA APOYO ALIMENTICIO Lo anterior en el DIF municipal en San Juan del Río para poder atender el incremento de apoyos alimenticios a estudiantes, tras programarse la apertura de escuelas de tiempo completo que requieren de comidas para los alumnos, informó el director del organismo Jorge Ontiveros Amaya.  Ontiveros Amaya recordó que el Sistema Estatal DIF apoyó con la construcción de cuatro aulas y el organismo municipal edificará las otras dos, que operarán a partir del siguiente año. Con imagen de Sandra Albarrán de Calzada. (El Universal 
Querétaro 6-A) 
 
ÓRGANO DE AGUA ABRE SEDE EN LA SIERRA El alcalde de Pinal de Moles, César Fernando Arcega Pérez, y el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, inauguraron oficinas de esta dependencia estatal que se encargará de administrar los servicios de agua de este municipio y de Peñamiller. El presidente municipal señaló que “esto no hubiera sido posible sin que la CEA participara”. Por su parte, Habib Wejebe reiteró que estas oficinas darán atención a más de 47 mil queretanos. Señaló que la CEA se incorporará de maneta progresiva, de acuerdo a la instrucción del Gobernador. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
AGUA A 18 POBLADOS DE PEÑAMILLER EN 2014, ANUNCIA ALDO GARCÍA En el auditorio municipal se llevó a cabo la reunión trimestral con autoridades, delegados y subdelegados municipales, en la cual se dio a conocer los avances de cada una de las diferentes áreas de la administración que encabeza Aldo García Rosales.  El alcalde anunció que se proyectaron obras de agua potable para el 2014 en las cuales se beneficiarán 18 comunidades, “y también impulsaremos la Universidad a Distancia, Luz Cerca de Todos, y vienen más proyectos para comunidades que este año no tuvieron obras de beneficio”. (Noticias 6-A) 
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ENTREGA ROBERTO ESCRITURAS Ya son mil 930 escrituras públicas entregadas en esta administración municipal de Roberto Loyola Vera, con las 135 que comprenden el sexto paquete, que beneficia a 540 familias de 4 colonias del sur de la ciudad, en la delegación Josefa Vergara y Hernández, como son Bosques de Querétaro, Bosques del Cimatario Uno, Bosques del Cimatario Dos y Manantiales del Cimatario. Con la asistencia de representantes del Consejo de Notarios y del Consejo de Valuadores del Estado; además de 200 vecinos, regidores del ayuntamiento de Querétaro y de funcionarios de los tres niveles de gobierno, el presidente municipal anunció que en las próximas semanas arrancará el proceso de electrificación en la colonia Manantiales del Cimatario. (Diario 
de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 10-A) 
 
ESPERA EDIL SE ACELEREN LOS TRABAJOS DE REGULARIZACIÓN Roberto Loyola Vera, edil capitalino, manifestó la importancia de que las familias queretanas tengan certeza de su patrimonio, de aquel “pedazo del mundo que ocupan, donde transcurre su vida en familia”, compromiso que se asumió desde campaña. Asimismo dijo que está muy ilusionado con el cambio de delegado de la CORETT, pues ha platicado con Manuel Sánchez Gómez, y hay expectativa de que se puedan acelerar trabajos e incrementar el número de familias que tengan certeza respecto de su patrimonio. (Noticias 2-A) 
 
ENCABEZA LOYOLA DÍA NACIONAL CONTRA LA DISCRIMINACIÓN El alcalde Roberto Loyola Vera, aseguró que Querétaro es el único municipio en México que cuenta con un Instituto contra la Discriminación, al encabezar la ceremonia conmemorativa del Día Nacional Contra la Discriminación, además de que convocó a ser socialmente inclusivos e indicó que su administración realiza un trabajo decidido a través del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (INMUPRED). En su intervención, la directora del INMUPRED, Lídice Rincón Gallardo, recordó que a partir del año 2010 en México se instituyó al 19 de octubre como Día Nacional contra la Discriminación; razón por la que es propicio trabajar para generar espacios sin diferencia excluyentes. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 3) 
 
ROBERTO PIDE CONSTRUIR FAMILIAS SÓLIDAS Y COMUNIDADES SOLIDARIAS Que los ciudadanos promuevan los valores que se constituyen desde el hogar, exhortó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, en el evento de inauguración del Primer Congreso Estatal de Padres de Familia organizado por la delegación federal de SEDESOL, al tiempo que se comprometió a construirlos juntos, sociedad y gobierno, en torno a la creación de familias sólidas y comunidades solidarias, comprometidas y participativas. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 3) 
 
MEJORAN IMAGEN EN BOSQUES DEL CIMATARIO Fueron rehabilitados diversos espacios públicos y mejoró la imagen urbana en la colonia Bosques del Cimatario, donde este sábado se llevó a cabo una jornada más de Fuerza Ciudadana, a la que se sumaron varios funcionarios del gobierno que encabeza Roberto Loyola Vera. La delegada juvenil de Josefa Vergara y Hernández, Zulema Hernández Valdez, destacó la importancia de conjuntar esfuerzos con la población, como se ha venido haciendo desde que iniciaron las jornadas sabatinas en las colonias, barrios y comunidades del municipio. (Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
PREVÉ VEGA CARRILES ELEVAR 30% RECAUDACIÓN El municipio de El Marqués ha pagado 5 millones de pesos para la realización de una modernización catastral que le permita incrementar la recaudación por el impuesto predial hasta en 30% para el 2014. 
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Aunque el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, descartó un aumento en el predial para el 2014 como muestra de solidaridad ante la situación económica que priva en el país; anunció la elaboración junto con Banobras de una modernización catastral que permita reajustar los valores de la propiedad o inmuebles y lograr un incremento sustancial en la recaudación de este gravamen. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
BUSCAN CENTRO DE CONGRESOS EN SJR El gobierno municipal de San Juan del Río busca el aval de familiares de don Alfonso Patiño para construir un Centro de Congresos en el terreno donado por el benefactor, quien dispuso en su testamento construir un albergue a cambio de dicho donativo, lo anterior señaló el alcalde Fabián Pineda Morales. Dijo confiar en el apoyo y trabajo de gestión del diputado federal Ricardo Astudillo para poder obtener recursos y construir el centro de congresos, siempre que los familiares de don Alfonso Patiño autoricen esta obra para ejecutar en el terreno donado. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
NO AVANZA CASTIGO VS EX FUNCIONARIOS Aún no existe resolución para alguno de los 300 procedimientos que tiene en análisis la contraloría del municipio de Corregidora, explicó el titular de ese organismo, Julián Martínez, quien dijo, sin embargo, que algunos tienen mayor avance. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO NO AUTORIZA PAGAR DEUDAS: BRAULIO El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, dijo que desconoce si la legislatura tenga la facultad de permitir a un gobierno municipal saldar deuda heredada por sus antecesores, luego de que el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, anunció que pedirá al Ayuntamiento y a la Legislatura, su aval para pagar esos adeudos.  Dijo que deberán ser empréstitos que superen el periodo de la administración y no pueden ser utilizados para el pago de deuda, sino para obra social o proyectos sociales. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
AVALA DIPUTADO “METER EN CINTURA” A ESTACIONAMIENTOS Avala el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable, Ricardo Carreño Frausto, la determinación del cabildo capitalino para “meter en cintura” a los estacionamientos y valet parking, al señalar que existen quejas continúas por parte de la ciudadanía sobre ambos servicios. (Plaza de Armas 4) 
 
PROMUEVE EL PRESIDENTE DE LA CNC BENEFICIOS DE REFORMA ENERGÉTICA Alejandro Bocanegra Montes, diputado local y presidente de la CNC, dio a conocer que en caso de que sea aprobada la Reforma Energética, el país ya no sería dependiente de la importación de fertilizantes, luego de aclarar que actualmente el 70% de este producto destinado para la producción proviene de otros países. (Plaza de Armas 4) 
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INFORMACIÓN GENERAL  
IMPULSARÁN 98 “CHANGARROS” La Delegación Querétaro de la Secretaría de Economía apoyará a alrededor de 98 micro y pequeñas empresas en el Estado con la finalidad de impulsar su crecimiento. El delegado de la dependencia, Sergio Almeida Orozco, dio a conocer que se trata de empresas de 4 municipios de la zona metropolitana. Explicó que la delegación solicitó apoyos por 48 millones de pesos, de los cuales se autorizaron 30 millones, con lo que se beneficiarán estos 98 proyectos. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
DISMINUYE DESEMPLEO 0.2% EN QUERÉTARO De acuerdo con cifras preliminares aportadas por el INEGI y por la STPS, delegación Querétaro, se redujo el desempleo 0.2% de manera anual, es decir, la variación de la tasa de desocupación en la entidad pasó de 4.93% en septiembre de 2012 a 4.73% en septiembre de 2013. (a.m. 2-A) 
 
MÁS DEL 50% DEL COMERCIO EN LA FORMALIDAD; CANACO E presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, afirmó que en lo que va del año se ha logrado que 70 mil negocios ya se encuentren dentro de la formalidad en el municipio de Querétaro. Apuntó que Querétaro se ubica con más del 50% del comercio en la formalidad y aproximadamente el 40% en la informalidad, por lo que estimó que 150 mil comercios se abonaran a la formalidad durante este año en todo el Estado. (Noticias 8-A) 
 
INVIABLE, CRÉDITOS DE VIVIENDA A OBREROS De cada 10 obreros que laboran en las empresas del municipio de San Juan del Río, sólo cinco pueden tener acceso a créditos inmobiliarios, mientras que al resto le es insuficiente su percepción salarial para ser candidatos a una vivienda económica, de acuerdo con Rafael Maldonado, secretario general de la CTM en dicha demarcación. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
EN 2014 PODRÍA CR TENER SU ESCUELA DE ENFERMERAS Alejandro Vázquez Mellado, delegado de la Cruz Roja, informó que existe un proyecto en conjunto con la Facultad de Medicina de la UAQ para crear un colegio de enfermeras. Señaló que no se requiere de gran inversión porque se piensa hacer en las instalaciones de las delegaciones. (Noticias 8-A) 
 
PREVÉ SMN OTRA DEPRESIÓN TROPICAL EN EL PACÍFICO El sistema de baja presión ubicado a 420 kilómetros de Acapulco está próximo a convertirse en la depresión tropical número 17, informó el SMN. La combinación de este fenómeno con el Frente frío número 7, genera fuertes lluvias en diversos estados, entre ellos Querétaro, por lo que se exhorta a la población a estar atentos a las indicaciones de Protección Civil. (Noticias 12-A) 
 
SE LLEVÓ CRECIENTE EQUIPO DE BOMBEO EN AYUTLA… Buscan apoyo, hay preocupación reproductores de peces en la localidad de Ayutla por la falta de equipo de bombeo a los estanques, perdieron 4 bombas en la reciente creciente del río Ayutla, además de rollos de manguera. El camino destruido, cabañas y asadores totalmente destruidos, 1600 peces muertos, equipo con pérdida, son al menos algunos de los daños visibles en los ejidatarios.  Sobre el tema, el representante de los acuicultores, Feliciano Morales Olvera, dijo que estos elementos son esenciales para el funcionamiento de las granjas de peces, por lo que solicitan apoyo para adquirir y reparar estos bienes. (Noticias 4-A) 
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CANIRAC ALERTA POR CÓLERA El presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, informó que extreman medidas de higiene tanto en alimentos como en el personal que labora en el sector restaurantero de Querétaro, con el propósito de evitar la entrada del cólera en el Estado. Lo anterior ante el llamado que las autoridades de la Secretaría de Salud, hicieron a los restauranteros queretanos. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
INICIA JORNADA DE CIRUGÍAS GRATUITAS Gracias a la iniciativa de la fundación Smile Network International y de Campeones de Esperanza A.C., se lleva a cabo la 1ª Jornada UAQ-Campeones de Esperanza, en la que se realizarán operaciones a niños con labio leporino y/o paladar hendido de manera gratuita. Guadalupe Salazar, subdirectora del Sistema Universitario de Salud (SUS), informó que la jornada inició el sábado pasado con la valoración de los primeros pacientes y continuará hasta este 18 de octubre, en las instalaciones de la clínica de Santa Bárbara. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
CAE MUJER DE CAMIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO Una mujer se cayó de un camión al pasar éste por un tope. Sobre avenida Constituyentes, el chofer del camión de las nuevas rutas Red-Q, no se fijó que una señora todavía no bajaba muy bien del camión y éste siguió su marcha, afortunadamente despacio, pero la señora no logró bajar totalmente por lo que sufrió una fuerte caída. El chofer sólo sufrió una multa por conducir sin precaución. (Noticias 7-B) 
 
ANUNCIA MANUEL POZO 7 NUEVAS GUARDERÍAS El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, dio a conocer que antes de finalizar este 2013, se abrirán 5 nuevas estancias infantiles en Querétaro y San Juan del Río, así como una en Colón y otra en Peñamiller, este último, que es el único de los 18 municipios donde no se cuenta con este servicio para las madres trabajadoras. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 3-A y Plaza de Armas 3) 
 
SEDESOL BUSCA REINSTAURAR LOS VALORES EN LAS FAMILIAS La SEDESOL apuesta a construir un tejido en la sociedad en donde los padres de familia, desde sus viviendas, inculquen los valores fundamentales a sus hijos para que el día de mañana cuente con las herramientas que les permitan ser seres humanos de bien, lo anterior indicó el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, durante el evento de inauguración del Primer Congreso Estatal de Padres de Familla, Estancias Infantiles, que contó con la presencia del edil capitalino, Roberto Loyola Vera, y una afluencia de alrededor de 2 mil personas. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
DEFENSA DE LA SIERRA GORDA RINDE FRUTOS Se presenta un reportaje acerca del Grupo Ecológico Sierra Gorda, el cual es encabezado por Martha Isabel Ruiz Corzo quien, por su labor, fue reconocida con el premio Campeones de la Tierra 2013, que otorga el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, en la categoría “Inspiración y Acción”. La “maestra Pati”, como le llaman, platica acerca de los proyectos que llevan a cabo y las acciones encaminadas a la defensa de la Sierra Gorda. En imagen la señora Sandra Albarrán de Calzada. (Noticias 4-A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA El apoyo a la economía de las mujeres indígenas de Querétaro ha dado frutos. La iniciativa Qué-Arte MäKa, creada por Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, contó con talentosos diseñadores y firmas mexicanas. El proyecto que inició hace un par de años, se consolida y crece con nuevo impulso. Orgullosas las mujeres indígenas de Amealco han dado la vuelta al país con sus bordados y vistosos colores. Siempre hay temas para los funcionarios que son “incómodos”. Dicen que el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, se molestó porque los reporteros que cubren gobierno del estado lo entrevistaron sobre los daños al campo como consecuencia de la lluvia.  A todos les ha quedado claro que, a comparación de otros estados y de las hectáreas sembradas, los daños no son significativos para Querétaro; pero sí lo son para las familias que dependen de sus pequeños cultivos.  Al cuestionarle sobre el número de personas afectadas, el funcionario atinó a contestar: “¿y no te parece más importante hablar de las 160 mil hectáreas que sí se cosecharon?”. Las noticias no son buenas o malas, simplemente son noticias. La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, confirmó que en el 2014 no incrementará el impuesto predial. Con ello, la panista es la primera en unirse al compromiso que anunciaron 10 alcaldes priístas de Querétaro, así como diputados locales. El municipio urge de estos recursos para aplicarlos en infraestructura, servicios básicos y educación, pues la mayoría de su población es rural. Mientras tanto, el edil de Corregidora, Antonio Zapata, dijo que se analizará la propuesta. En el municipio de El Marqués existe un foco rojo. Poco se enteraron entre ellos el alcalde Enrique Vega Carriles. El linchamiento de unos presuntos ladrones, a manos de la sociedad civil, pone de relieve, una vez más, que los habitantes de ese Ayuntamiento ejercen justicia por mano propia.  Un hombre murió de un balazo en la cabeza, mientras que otro ingresó al Hospital General con un corte realizado con un machete en la cabeza. Testigos indican que ambos hombres asaltaron una miscelánea, por lo que vecinos se organizaron para iniciar la persecución. A la mente de quienes viven en El Marqués, se recuerdan casos como La Laborcilla, hecho reciente que sólo tiene una palabra: “Inseguridad”. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Comenta que el viernes se llevó a cabo la la presentación de la nueva creación de la línea Mäka Qué-Arte, bajo el lema “Fusión desde su origen” que surgió de la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, para apoyar la economía familiar de las artesanas queretanas.  Recuerda que el pasado miércoles por la noche en el Club de Industriales, se llevó a cabo el desfile de moda de Ángeles Godoy, a beneficio de la “Casa Hogar Unidos por Jesús”, evento organizado por el voluntariado CMIC, donde se contó con la presencia de la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. Coco Ontiveros apunta que con éxito rotundo fue inaugurado por el Gobernador José Calzada, el Festival del Caballo Lusitano, el viernes después del medio día, que se desarrolló en la Plaza de Toros Juriquilla. (Noticias 5-E) 
 
EDITORIAL  “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “de Querétaro primer lugar en destinos turísticos sin playa”, se cuestiona: “¿por qué?”. La opinión: “Entre otras cosas porque su oferta turística es vasta, para todos los gustos, para todas las posibilidades económicas y porque el turismo es tratado con la mayor atención en los grandes hoteles, como con la señora de las tostadas de maíz quebrado”. (Noticias 10-A) 
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EDITORIAL  “NUTRICIÓN” En singular evento Sandra Albarrán de Calzada entregó ayer premios a los ganadores del concurso “Pequeños Cocineros” cuyo objetivo es fomentar una más correcta alimentación partiendo del rescate, a través de los niños, de los productos nutritivos de la región. En definitiva, el concurso es un esfuerzo en pro de la salud, hoy tan asediada por problemas de contaminación y también por productos que no constituyen bases de la buena nutrición. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “FAMILIA” La familia es la célula fundamental de la sociedad y la verdadera fuerza de Querétaro, pero no tendría sentido si no tenemos un sólido tejido social, que se construye y fortalece precisamente en la familia, afirmó ayer, al inaugurar el Primer Congresos Estatal de Padres de Familias organizado por la SEDESOL, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. El exhorto es un llamado a la responsabilidad y al compromiso, pero también a la seguridad de que asumiéndolo, seguiremos teniendo una ciudad y un municipio viable y acogedor. (Noticias 11-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que Juan Arturo Torres Landa y su familia lograron una organizada y fructífera reunión nacional del Caballo Lusitano. Miles de personas visitaron el hípico de Juriquilla y dieron fe de cómo el rancho Las Moreiras arrasó en la categoría de hembras. Empresarios y políticos desfilaron por el feudo de El Pollo y disfrutaron de su atenta hospitalidad. (Plaza de Armas 1) 
 
UN PROYECTO DE UNIDAD Por Luis Vázquez V.  Comenta sobre el nuevo presidente de la FEUQ, Abel Tavares de la Cruz, y de su proyecto en esta nueva administración, la cual colaborará con autoridades por el bien de la comunidad estudiantil, como lo es la Secretaría de Juventud, la Secretaría de Educación y Rectoría de la UAQ, entre otros. (El Universal 
Querétaro 11-A)  
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE La cofradía del PRI que gobiernan 13 de los 18 municipios de Querétaro, anunciaron que en sus respectivas áreas de influencia no se elevaría el impuesto Predial en el año 2014. Sin embargo, no es oneroso el aumento de 10% para una casa de interés social. Entonces ¿Por qué esta decisión se asume como un gran respaldo a los ciudadanos?  Llama la atención que esta medida se divulgue justo durante la semana en la que nos enteramos que por haber sido declarada inconstitucional la Ley de Hacienda de los Municipios, varios de ellos han perdido millones de pesos por haberse visto obligados a reembolsar el pago de impuestos y derechos luego de que los contribuyentes lograran un amparo contra tales cobros. Los municipios enfrentan problemas económicos por lo anterior. Se suman las deudas y embrollos que dejaron los anteriores gobernantes y no obstante lo anterior, deciden no incrementar el Impuesto Predial que es la principal fuente de ingresos de los municipios. Sobre la contaminación en la presa Santa Catarina que provocó la muerte de varios peces y aves, el diputado del PVEM, Yairo Marina manifestó que era aventurado hacer un juicio de las causas por las cuales murieron peces en la presa. Parecería ser que expresaba prudencia. Unas horas antes, su compañera Teresa Calzada, dijo lo contrario. Afirmó que lo ahí sucedido era un ecocidio y que había que buscar a los responsables para sancionarlos.  Llama la atención este choque de discurso porque provienen de políticos de una misma cofradía en la que se supone se reúnen, analizan y lanzan un mismo discurso, lo que no sucedió. Además ambos tienen en común la defensa del medio ambiente. Ninguna de estos dos 
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principios fueron cumplidos por Yairo y Teresa. La figura legal de la desaparición forzada existe. El miércoles los diputados locales que pertenecen al PAN, Luis Bernardo Nava y Alejandro Cano presentaron la iniciativa de Ley Para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el estado de Querétaro.  El debate sobre el tema se ha abierto entre quienes consideran viable la existencia de una ley de este tipo y quienes aseguran que en Querétaro no es necesaria. El Fraile destaca que en su visita a San Lázaro la semana pasada, trató de preguntar a todos sobre qué sucederá con la reforma fiscal que se probó. Pudo saber que la propuesta enviada por Enrique Peña, fue aprobada en su mayor parte por 5 de las 6 fuerzas políticas representadas en el Congreso; la excepción fue la bancada panista que se opuso a todo menos a la eliminación de un llamado impuesto a las empresas y la desaparición de otro impuesto a los depósitos interbancarios.  Se cuestiona: el populacho ¿Cuánto conoce de lo que aprobaron sus representantes? ¿acaso fueron consultados para aprobar o desaprobar todos estos preceptos? Celebra la petición que hicieron estudiantes de la UAQ al senador Francisco Domínguez, de solicitar una consulta popular sobre la reforma energética. Asegura que no se hará tal consulta, considera que no se hace porque la población no lo exige y los legisladores poco caso hacen de estas peticiones. El Fraile relata haber recibido una llamada telefónica. Una voz de mujer solicitó regalar unos minutos para responder a una encuesta, y aceptó. Le preguntaron su evaluación del comportamiento del Presidente de la República, Enrique Peña, del Gobernador José Calzada, y del alcalde Roberto Loyola. Que si le parecía que habían hecho cosas positivas o negativas; que si había oído hablar de corrupción en estas esferas gubernamentales; y que si pensaba que los que forman el gabinete de Calzada Rovirosa en realidad ayudaban o no.  Le cuestionaron sobre la economía, sobre el sistema de transporte RedQ y por quién había votado la contienda comicial anterior. Que cuál había sido la mejor decisión política del actual Gobierno del Estado y cuál la peor. Cuál era el principal problema que enfrenta la entidad y unas 20 ó 30 preguntas más.  Alguien le pidió que no se sorprendiera pues este tipo de ejercicios lo realizan frecuentemente los gobernantes y los partidos políticos para allanar el camino rumbo a 2015. Se pregunta ¿quién será el candidato a la cofradía priísta a gobierno del estado? ¿Roberto Loyola? ¿Tonatiuh Salinas? ¿Braulio Guerra? (a.m. 9-A) 
 
“MEDIDORES DE AGUA INDIVIDUALES EN CONDOMINIOS” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta que es una buena noticia el hecho de que se pretende modificar el Código Urbano del estado de Querétaro para resolver los problemas que se generan en los condominios habitacionales, comercios o industrias por el cobro generalizado del servicio de agua potable, estableciendo el cobro individualizado y colocando un medidor a cada usuario del servicio. Sobre las cuotas mínimas y de tarifas, será conveniente que la CEA analice el monto de las cuotas mínimas cuando no hay consumo y que el monto de las tarifas seas justos. De aprobarse el cobro individualizado, vendrá una labor compleja para instalar los medidores y, sobre todo, para pagar el costo por las instalaciones.  Otro asunto relacionado con condominios, es la posibilidad de que las administraciones municipales realicen labores de mantenimiento y limpieza al interior, a cambio de una cuota, cuando no se dan los acuerdos entre condóminos para mantener en buen estado las áreas de uso común y cuando dichas áreas impactan en la imagen urbana de la ciudad. Es importante que los ciudadanos nos interesemos por conocer el Código Urbano, a fin de analizarlo, hacer aportaciones, propuestas de mejora y buscar que se logre el objetivo de ese instrumento legal. Lo anterior, con el objetivo de generar las condiciones para el desarrollo de una vida digna y de calidad para todos. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
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DE FRENTE Y DE PERFIL Entrevistada por Alejandro Guillén, Mercedes Laclette Villareal, apunta que tiene como su mayor orgullo haber conseguido tres cargos de elección popular, situación que pocas mujeres han logrado, y dice que aún en pleno Siglo XXI, la equidad de género es una utopía que no se da en los partidos.  No escatima en sus recuerdos, las malas y buenas épocas, tanto políticas como económicas: como la del 97, cuando Marco Antonio León Hernández, entonces dirigente del PRI en el estado, le sentenciaba que perdería en Cadereyta y ella ganó, pero León Hernández perdió en Querétaro; asimismo, recuerda sobre su alejamiento del PRI por culpa de Jesús Rodríguez Hernández. Apunta y reconoce que se habla muy bien del trabajo de José Calzada en el Gobierno del Estado, trabajo que deja bien posicionado al PRI para el 2015, pero pronostica una elección muy cerrada entre PRI y PAN, que tienen a Roberto Loyola Vera y Jesús Rodríguez Hernández, los rojos, y a Ricardo Anaya Cortés y Francisco Domínguez Servién, los azules, “como serios aspirantes”. (Plaza 
de Armas 9) 
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